

Singklasse

Was ist eine Singklasse?

Die "Singklasse" ist ein musikalisches Grundausbildungsangebot für Schülerinnen und Schüler der ersten Klasse in Zusammenarbeit mit Ludwigshafener Grundschulen. Das Angebot umfasst Singen, Klatschen, Tanzen und elementares Musizieren.

Eine praktische musikalische Ausbildung fördert Kinder neben musikalischen Fertigkeiten auch seelisch-emotionale, geistig-intellektuelle und soziale Fähigkeiten weiter zu entwickeln. Schon zu Beginn des 19. Jahrhunderts forderten die Humanisten eine Ausbildung des Menschen als ganzer Person mit "Herz, Hand und Verstand" - die musikalische Ausbildung gehörte fest zum Fächerkanon humanistischer Bildung.

Neben dem Erlernen musikalischer Grundfähigkeiten und damit dem aktiven Erschließen der abendländischen Musikkultur, bildet Musikunterricht Schlüsselkompetenzen aus, die im Alltag unserer heutigen Gesellschaft unerlässlich sind, wie etwa Konzentrationsvermögen, Aufmerksamkeit, Sozialkompetenz, Durchhaltevermögen, Disziplin und Teamgeist.

Lernziele

Zuallererst soll die Freude und das Interesse der Kinder an der Musik und am eigenen Musizieren geweckt werden. Die Singklasse ist die ideale Vorbereitung auf weiterführenden Instrumentalunterricht.

Im Singklassenunterricht bestimmen Regeln das Miteinander: Aufeinander hören, gegenseitige Rücksichtnahme, Abwarten bis man an der Reihe ist und das Erleben durch die Musik gemeinsam harmonisch in der Gruppe zu agieren.

Kosten und Termine

Idealerweise findet die Singklasse im Vormittagsbereich der Grundschule oder in einer fünften oder sechsten Unterrichtsstunde statt und ist zugänglich für alle Schüler der 1. Klasse.

Kosten

13 Euro monatlich

Kooperationen

Singklassen werden an folgenden Grundschulen angeboten:

- Grundschule Schillerschule Oggersheim
- Grundschule Albert-Schweitzer-Schule
- Grundschule Wittelsbachschule
- Grundschule Ernst-Reuter-Schule
- Grundschule Goetheschule Nord
- Grundschule Alfred-Delp-Schule
- Grundschule Bliesschule

